

# Déclaration REACH d'Abuja pour la survie des enfants



31 octobre 2024

**En tant que coprésidents du réseau REACH, nous, le ministre Muhammad Pate et le professeur Samba Sow, ainsi que tous les partenaires représentés à la réunion annuelle de REACH à Abuja, réaffirmons notre vision collective : chaque enfant en Afrique a le droit à la santé et la possibilité de prospérer.**

REACH, abréviation de « Resiliency through Azithromycin for Children » (« la résilience grâce à l'azithromycine pour les enfants »), est une initiative qui vise à réduire la mortalité infantile en distribuant de l'azithromycine deux fois par an par le biais d'administration massive de médicaments dans les régions à forte mortalité de six pays africains : le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Niger, le Nigéria et la Sierra Leone.

Conformément à la résolution de la 77<sup>ème</sup> Assemblée mondiale de la santé sur la santé maternelle et infantile, nous reconnaissons que la concrétisation de cette vision nécessite une approche unifiée, dirigée par l'Afrique et fondée sur les besoins uniques de nos diverses nations. Ensemble, nous nous engageons à forger un consensus à travers le continent et à promouvoir des solutions africaines pour relever les défis sanitaires critiques auxquels sont confrontés nos enfants et nos communautés.

Pour mettre en œuvre REACH de manière efficace, nous nous appuyons sur des preuves et des données pour fonder notre prise de décision, tout en faisant preuve de compassion et de solidarité. Cette approche comprend un suivi et une évaluation rigoureux afin de garantir la transparence, la responsabilité et l'adaptabilité. La surveillance vigilante de la résistance aux antimicrobiens (RAM) fait partie intégrante de cet engagement, permettant d'équilibrer les avantages de la survie des enfants et les risques de résistance. Conformément à la récente déclaration de l'Assemblée générale des Nations unies sur la résistance aux antimicrobiens, nous nous efforcerons d'intégrer la surveillance de la RAM afin de protéger la durabilité et l'efficacité de notre programme. Cette approche permet à REACH de s'adapter de manière responsable, en garantissant des décisions qui protègent les générations actuelles et futures.

Nous reconnaissons que le véritable impact de REACH se fait sentir dans les communautés les plus vulnérables et les plus difficiles à atteindre à travers le continent. C'est pourquoi notre engagement en faveur de l'équité est inébranlable. Face à des ressources limitées, notre principe directeur est de donner la priorité aux personnes les plus exposées, en veillant à ce qu'aucun enfant ne soit laissé pour compte.

Le réseau REACH est unique en son genre, car il est dirigé et contrôlé par les pays. Chaque pays participant joue un rôle de premier plan, façonnant le programme en fonction de son contexte spécifique, tirant parti des systèmes existants et renforçant la collaboration intercontinentale. Cet engagement en faveur de l'appropriation nationale dans un cadre panafricain commun garantit un réseau solide qui améliore les résultats en matière de santé sur l'ensemble de notre continent.

Enfin, il est essentiel de maintenir et d'étendre ce réseau à travers l'Afrique. La force de notre réseau réside dans notre voix et notre impact collectifs ; il permet l'innovation, le partage des ressources et le soutien mutuel qui transcendent les frontières individuelles.

**Aujourd'hui, nous renouvelons notre engagement en faveur d'un avenir où les enfants africains vivront en bonne santé, seront résilients et pourront réaliser tout leur potentiel. Grâce à l'appropriation nationale, à des solutions pilotées par les Africains et à une approche unifiée, nous pouvons concrétiser cette vision et faire en sorte que la prochaine génération Africaine puisse s'épanouir.**

**Il s'agit d'une responsabilité partagée et nous travaillerons ensemble, sans relâche, pour y parvenir.**

**Professor Muhammad Ali Pate**

Coprésident du réseau REACH

Ministre coordinateur de la santé  
et de la protection sociale  
de la République fédérale du Nigeria

**Professor Samba O. Sow**

Coprésident du réseau REACH

Ancien ministre de la santé  
de la République du Mali